# BIDEES

## IDBOLOGICAS

# Sobre separatismo

Relacionemos ahora, el asentimientos (libertad) con la «idea» (ideología, méto-

Polificamente no sumos separatistas. No podemos serio tampoco. Como no somos, por igual razón, nacionalistas. Por principio somos internacionalistas. Y como internacionalistas, aspiramos a suprimir las fronteras políticas. Las fronteras étnicas no existen; es decir, existen de uha-chos, no por ederechos. Hablamos del derecho natural.

Las fronteras oficiales son invenciones rtificiosas, tanto de los espíritus simpliatas como de los especuladores. Sobre todo de los especuladores, enemigos del gênero humano, conculcadores del derecho a tural por ignorancia de las gentes:

El separatismo político no interesa ni a los propios sedicentes propugnadores. Porque lo que les interesa primordialmente, particularmente a industriales y comerciantes, plutocratas por educación, por temperamento egoista y explotador, es yender los productos al mayor tanto por cientode beneficios. Cataluña exporta al resto de España el 90 por 100 de sus productos o mercancia manufacturada. El hecho, mejor dicho, en este determinisma hecho, mejor dicho, en este determinismo económico, no hay, no existe ni puede existir separatismo político, porque es la económia la que determina el «hecho» político y accidental. Y comerciantes e industriales y banqueros todavía no han renunciado al susodicho mayor margen de beneficios, en su sistema de explotación y

especulación. Y en otro orden de especulaciones, defando el supuesto y artificioso separatismo político aparte, cuando se trata del supues-

to problema regionalista, es igual como decir república catalana o república anda-tura o república federal española, o lo que va más allá: el propuesto proyecto de Estados Unidos de Europa, incluyendo, naturalmente, la Confederación germánica y la helvética. Y aún cumplido este adesideratumo político, el proyecto Estados Unidos de Europa procuran estabilizarlo, en su inicial realización ideológica, sobre sóildas y bien fundamentadas bases económicas de mutuo intercambio.

Examinemos ahora otro aspecto del dicho supuesto problema separatisma politico, pues queda demostrado que no es tal ni mucho menos vital problema, aspecto un tanto desconcertante, por desconexión del problema de fondo.

Los ilderes de la C. N. del T. no pueden hablar de unidad política nacional, so pretexto de salvaguardar la unidad sin-

La unidad política nacional es un convencionalismo político o un hecho historico. Ya lo sabemos.

Pero la forma básica, política y econó-mica de la C. N. del T., es federativa Parte del individuo al sindicato, del sindicato a la federación local, de ésta a la comercal, de éstas a la provincial y regional; y englobándose a la federación nacional constituimos la internacional.

El factor : federación nacional de oficio, no altera la base ni el producto. Es una confirmación más a la forma y al método.

Jalme ARAGO

### La guardia civil hace derramar la sangre de los hijos del pueblo. Muera la guardia civil! Mueran los asesinos Botaratoff que mandan esa guardia asesina!

# Manojo de comentarios

Séanos permitido un elogio a la Benemérita; esta institución armada, es. evalienten; chonradan, clealn y se ha cadberido por convicción propia al nuevo régimen republicanos.

Lo unico que no hay que echar en ol-vido es Andalucía, la Mano negra, Alcalá del Valle, Infiesto, los tormentos de Montjuich, el capitán Morales, el teniente Portas, el sargento Truco, cabo Botas, Estorqui Mayans; las cargas brutales en las manifestaciones obreras y últimamente su actuación contra los estudiantes en la Facultad de Mdicina de San Carlos en Madrid y el manifiesto del 14.º tercio, amenazando con represalias contra los trabajadores que profesan ideales comunistas, anarquistas o sindicalistas.

Los actos de justicia ejecutados por el pueblo de Madrid, pocos son para saldar las cuentos atrasadas que nos adeuda la trilogia que representa la burocracia. No hay que atribuirlos a ningún factor de las colectividades repreentativas de la extrema izquierda; eso lo sabe bien el gobierno, Y por esta misma razón, el truco de hacer responsables a los acomunistas», no cuela; asimismo podría el pueblo hacer responsable al gobierno de la República, y esto con más razon y fundamento, ya que empleo contra los enemigos de la República (monárquicos) mucha vaselina, mucha Marsellesa y olvido hacer justicia, caiga el que caiga. De manera que fué el pueblo todo el que obro por cuenta propia. Conficsento usi, "ciudadanos" ministros, y en particular Todo dos se ha hecho republicano. Al

stanton, pues los emboscados constituyen legion. En la prensa hay cada avivon, verdad, includadanos Marcelino Domin-97 Asimismo, hay una serie de periódicos que servian al diablo monarquía o dictadura, y hoy se han pasado con ar-mas y bagajes sirviendo a Dlos; aunque eso no quita para pasarse nuevamente al diablo. Cuestión de panza y suma de

No es tarea fácil quitar caretas a esos periódicos y periodistas; pero con un poco de valor cívico se puede lograr conocerios y darles su merecido.

ite redreitet is is 😁 🗨 Los que hemos sido víctimas de violenta y constante prsecución, es coda muy natural que busquemos la revancha y con poco nos contentamos : ver hundidos en la desaparición a los plutócratas de sangre azuli a los verdugos del puebio, a los responsables de asesinatos de: obreros y militantes; ley de fugas, deportación, encarcelamiento por tiempo in-

El clero, las órdenes religiosas, los jesultas, ponen el grito en el cielo e invocan a Dios en sus oraciones para que este mito desate su colera contra los hereles e implos; que no les dejan gozar a sus anchas en el hanquete de la vida. Pobrecitos! Tan buenos! Tan generosos i Ellos que constantemente atizan la ten de la discordia, pidiendo represión, guardia civil, policía, tribunales inquisi-tivos y que el pueblo permanezca sumido en la más crasa ignorancia, abyecta servidumbre y miseria.

Sigan, sigan explotando el truco de que los responsables son los comunistas, otras veces los separatistas o anarquistas. De estos trucos sabe múcho el que fué ministro en el gabinete del general Beren-guer, señor La Cierva, que hizo fusilar a Ferrer, por los actos revolucionarios del año 1909, actos en los que no tuvo arte directriz Ferrer, sino el que esto es-cribe, conjuntamente con José Moreno, Fabra Ribas, Zurdo Olvares y Bo y Singla, que cramos los que constituíbamos el Comité revolucionarlo en aquellas fechas.

Ferrer pagó con la vida eresponsabi-lidades» del Comité. Su actuación se limitó a aconsejar serenidad y nunca actuar al frente de ningún grupo armado durante la semana trágica. La sentencia dictada contra él, y su ejecución, fué una barbaridad del tribunal, incurriendo en grave culpa el gobierno de Maura y La Cierva; culpas que aún no se han exigido a dichos ministros y al tribunal sentenciador. Culpas que se exigirán por el pueblo en esta hora de liquidaciones

P. MIRANDA CORCHA

### Tierra <sub>y</sub> Libertad

Redacción y Administración: AGRUPACION DE VIVIENDAS CALLE 7, NUMERO 453. HORTA · BARCELONA

Precios de paquetes y suscripciones: ESPARA, PORTUGAL Y AMERICAS Paguete de 25 ejemplares, 2'75 pesetas, o sea a 11 centimos elemplar Trimestre ... ... ... 2'- pesetas

EXTRANJERO Paquete 20 ejemplares 3'- pesetas Trimestre ... ... ... ... 8'50

No services suscripciones si no se pagas por adelantade

St-pasáramos esta semana sin llamar por su nombre y sus malas entrañas a la htena Sanjurjo, cometeriamos un pecado de lesa Revolución.

Este sujeto—negro, falmado tene-broso y beodo—tlene pesimos antece-dentes en la historia última de Espa-fia. Tan pesimos, que su hoja de ser-victo lo acusa de ser un militarote, un animalazo, un reaccionario de marca, el peor y más sordido de los "realistas alfonsinos, con todas las taras y ancestralidades de la Monarquia,

Sanjuro fuo ayer el instrumen-to más artero de los traidores Alfonso "el Africano", el borracho "Jerezano", el, monstruoso ex virrey de Cataluña y toda la pandilla de géneralotes y politicastros que conspiraron en pro de la Dictadura,

En Aragón preparó, con celada y arteria, las seguridades del triunfo del golpe de Estado. Después, instrumento plano inferior por su falta de talento pasta de valor, cuando no de pundonor-, ha servido a las vesanías de la Monarquia-dictadura,

Recordad como ese generalote fas-cista fue enviado a Valencia con poderes inquisitoriales cuando el movimiento Sanchezguerrista. I recordad como a su ida y a su vuelta el avión fantasma, abracadabrante, que lo arroja sobre todos los pueblos en momentos criticos; aterrizó en la isla mallorquina, guarida entonces del pirata March.

No ya entre el rey destronado y sus derribados servidores dictatorialistas, sino también entre el astuto, ambicioso y borracho Sanjurjo y el no menos bandolero tabaquista mallorquin, deben haber serias y graves cuentas pendientes, que Némests o la venganza del Pueblo arreglara muy pronto, ya que sabemos que Themis o los tribunales burgueses son incapaces para tomárselas resueltamente.

Después... Ese borrachin digno del "Africano", del "Jerezano" y toda su ralea de presidiables, ha ocupado puestos a discrección, los más seguros y más infames de la dictadura, y de la dictadura neo de Berenguer y la más neo dictadura de Aznar, marino de agua dulce...

Su paso por la Dirección de la Guardia-civil ha dejado un manchon de crimenes, mandando siempre perseguir, encarcelar y ametrallar al Pue-

Su paso por Marruecos ha dejado otro manchon de crimenes, grande y espeso como ninguno, cometidos contra los indigenas y contra los mismos españoles y cristianos residentes en aquella zona.

Al comienzo mismo de la Mariana deporto, emprisiono y fusilo a obreros drabes y peninsulares porque se rebelaron en justa demanda de reivindicaciones de clase.

Y no digamos nada del estrago criminal que tiene hecho entre los soldados, a quienes suele tratar, con empecinamiento, a punta de tátigo, arrestandoles caprichosamente, sepultandolos en lóbregos calabozos y pasándolos por el pelotón de ejecución sin más ni más, por la "ley" y la "justicia" de su vesania, de sus borracheras y de sus embriagueces de agrio vino o de aguardiente: ese veneno de la Patria, el Orden; la Autoridad, la Propiedad, la Disciplina, etc., etc.

Esta flera con jeta de bipedo u 'homo", jamas plerde su poderio y su

significación inquisitorial. Vuelve a ser el "Capitán" de los "Terctos" de la guardia civil, Vuelve a ser el guardia civil mayor del reino, numero primero en criminalidad, cinismo, falta de vergüenza y morali-

Nuevamente va como "elemento de confianza" a "vencer" huestes rebel-des, pueblos enblevados que se juegan la liberiad vegelativa, el vegetativo blenestar y la misera vida en aras de la redención; cómo los millones de hombres antiguos, y en imponente manifestación, de la novena sinfonia

Behetowlana. Ahora el avión terorrifico de su "propledad" lo ha lanzado sobre el millon de campesinos andaluces y contra aquellos hombres del Bells que saben y quieren ser libres sobre la lierra redimida de yugos, miserias e ig-

Y alla esta cuando escribimos este "pamfleto", con cuyo estilo, como daga florentina, queremos atravesarle el pecho a esc monstruo de los monstruos de doble cara como Jano. Sanjurjo-brazo de hierro de la dictadura-monarquia y sinlestro brazo de la Republica-dictadura que padecemos—con-dujo, bajo custodia infame, los reyes a la frontera.

Sanjurio va conduciendo a la República por abismos de terror y de fu-

Sanjurjo-el general monarquista-, esorprenderá a los españoles con una moderna Pavlada, anuncio directo de la segunda restauración borbónica? No lo tememos. Ni tememos al ge-

Contra el, contra todos ellos y contra lo que representan, está la Revolución Social libertadora inmediata y

# Macrófono Los problemas de la organización anarquista

Los fundadores del anarquismo-comunista obrero, y principalmente Bakouni-ne y Kropotkine, han legado a la clase obrera una inmensa herencia ideológica, oponiendo al socialismo de estado, la doctrina científica y sistematizada de un comunismo libre y no estatista. Todos nosotros somos plenamente convencidos, que una organización estatista no sería conveniente a la clase obrera; no padrá reflejar, sus intereses económicos y sociales como el comunismo anarquista ee susceptible de hacerlo.

Mas; ¿qué uso hemos hecho nosotros de esa rica herencia? ¿La hemos completado, ni hemos comenzado su realización?

Evidentemente, no. Después de cincuenta años, el movimiento anarquista patina inútilmente, y en ciertos países, marcha hacia atrás. Y bastará para probarlo, el comparar la importancia enorme, ejercida antes de la guerra por los anarquistas en los medios obreros franceses, y el rol casi nulo que jugamos hoy dentro del medio social de este país.

Dos hechos son todavía característicos. El caffairen Sacco-Vanzetti a revolucionado el proletariado internacionel. Dos millones aproximadamente de trabajadores han tomado la defensa de estos dos corajudos combatientes de la anarquía, convencidos de su inocencia, y de la gran-deza del ideal. Mas ¿cuántos de esos milicnes que tomaron parte en la protesta han venido al anarquismo? Nosotros no vacilamos en afirmar que han sido al-

Otro ejemplo. En ciertos países se opeva la descomposición de los partidos bolcheviques, a causa de haber fallado los métodos de dichos partidos consitentes en mandar a la clase obrera como si fuera una manada de esclavos. Los trabajado res que habían consagrado todas sus fuer-zas a la lucha por la revolución social, y estaban adheridos al partido comunista, se separan de él. Nos parecería natural, que estos militantes, se agregaran a los medios anarquistas. No obstantes, no

Hay que buscar las causas que impiden a los obreros adherirse al anarquismo. Los militantes, no deben cerrar los ojos sistemáticamente ante la realidad, y nfirmar que todo es bueno dentro de nuestro movimiento, y que una crisis dentro del mismo es imposible. Quien tal cosa nfirme no prevee la gran responsabilidad que contrae,

Nosotros; lejos de compartir tal optimismo, afirmamos que nuestro movimiento atraviesa una crisis particularmente angustiosa. Después de Bakounine y Kropotkine, la idea anarquis-ta padece un letargo y que nada hemos hecho por practicar este gran ideal de éstos dos grandes teóricos, por darle una base concreta y real. Nosotros somos posecdores de un gran ideal, mas estamos faltos de un método práctico que sintetiza al presente y el avenir. No tenemos | Béjiers, Francia.

una organización real, susceptible de militar por el ideal anarquista, ni directivas precisas.

Por tanto. la misión del movimiento anarquista, después del período de Kropotkine, logicamente, era obligado a establecer un programa de acción inmediato y de crear una organización en consecuencia. Sin programa y sin organización, el movimiento anarquista, en vez de marchar hacia adelante, está condenado a retroceder y a perder las posiciones que había conquistado.

Los anarquistas rusos que han tomado parte en una gran revolución social, han podido comprobar por la práctica, que la revolución rusa del 1917 fracasó por la ausencia de un programa concreto de los anarquistas, y de una organización seria.

Esta lección, ha servido a nuestros camaradas rusos para dirijirse a los anarquistas de todos los países, invitándoles a dar a la ideología una base más concreta y más sólida. A este efecto, han editado la «Plataforma de organización.»

La aPlataforma de organización» se alaza vigorosamente contra el estado caótico altual donde cada militante representa una tendencia, y cada grupo una fracción. Ella a hecho un llamamiento en pro de la creación de una organización unilateral con vistas a agrupar todo el movimiento anarquista y revolucionario, e indicando los métodos susceptibles de

llegar a la creación de esta organización.

«El solo medio capaz de solucionar el problema general de la organización, será, agrupar los militantes del anarquismo sobre las tesis ideológicas, tácticas y or-ganizaciones; es decir, sobre la base de un programa más o menos determinado y homogéneo». (Introduccón de la «Plataforman.)

Es lamentable que muchos anarquistas no esten compenetrados del pensamiento fundamental emitido por la «Plataforma». Muchos camaradas, se han dedicado a desnaturalizar la idea de la «Plataforman, y el resultado ha sido tal, que en vez de progresar le idea de organización, el estancamiento y la descomposición del ovimiento es más notado cada día. Es por lo expuesto, por lo que creemos que el movimiento anarquista será incapaz de agrupar en derredor de él, a las masas trabajadoras, hasta tanto que no haya adoptado un programa definido, y creado una organización general con directivas ideológicas y tácticas.

Dentro del próximo artefulo, examinaremos las diversas objeciones hechas en contra nuestra, y a los ataques que se han hacho en contra de la idea misma de la organización anarquista; a sus modalidades, y a los principios de la res-ponsabilidad colectiva, a la defensa de a revolución, etc., etc.

La Minorité de la U. A. C. R. Traducción de J. MOLA

### Sobre Pasajes

### ADMONICION

No, no nos mueve el ánimo de espectaculizar este hecho sangriento y doloroso. Pero no podemos silenciar este caso, en cuya responsabilidad se halla incurso el gobernador civil de Guipúzcoa.

Cualquiera que sea el criterio con que se examine este hecho vandálico, no se topará con nada que abone esta matanza, producto a un tiempo mismo de la impericia de un gobernador, bisorio en lides de mando y del despecho rencoroso de un cuerpo hondamente odiado por todas las clases sociales de una na-

No sería extraño, como se rumorea, que este cuerpo sanguinario, maldecido descalificado, integrado por enfermos de matiz vario, defendido por «valedores» enamorados de sus servicios y sostenido por el Gobierno provisional de una República envuelta en un cúmulo de errores iniciales, intentará un golpe faccioso cuando el ambiente, más enrarecido en su torno cada día obligar; al gobierno a su total disolución.

La guardia civil se ha limitado a adicionar a su historia, un baldón más. Ya la huelga de pesqueros de Pasajes está resuelta, virtualmente, en su aspecto económico.

Juan MENDEZ

Hemos visto a la Reacción de las sotanas, cuervos y aguiluchos, muccielagos y demás bichos de Iglesia, acaudillar manadas de covejaso con lana de lábrica

y conducirles a las urnas. Nos tiene ela cuidado ese profesionalismo político. Pero es chocante que los eministros de Diess, amantes del Poder eterno, se aferren al Poder temporal del Estado.

Ciaro que en ello va su cuenta y razón. Son naufragos que se agarran a todas las... ccalabazas de salvamentos.

### Administración

Estepa: González, 10; Reus: B., 5'50; San Lucas Macen: 33; Alcalá de Gazu-lez; P., 9; Málaga: P., 30; Morón: Sán-chez, 4; Bilbao: García, 22; Sau Sebastián: Zulaica, 5'50; Ubeda: M., 10; Renterfa: G., 12; Lérida: L., 10; Ceuta: Car, 15; Estepa: C., 11; Murcia: Gil, 45; Priego: R., 2'20; Espulve: Aycon, 10; Alora: Bravo, 275; Orense: Carril, 15; Utebo: H., 2'50; Villeurbanne: A. y Vida, 14 (para tener pagado el número 18 falta una peseta); Tarrasa: Torrens, 77'35.—Total 345'80.

Venta: 102'40. Barcelona: Donativo sobrante de un telegrama mandado a Italia, 4. Total entradas: 450'20

Salidas: Déficit anterior, 629'85. Impresión núm. 19, 636; Franqueo, 60; Expedición, 10. Total: 1.335'85 pesetas.

### RESUMEN

Salidas	•••	1.335'85
Entradas		450'20
Déficit	<i>.</i>	885'65

Advertimos a todos los que han mandado cantidades a otros periodicos y no nos han sido entregadas ni publicadas en Administrativas, que no es a nosotros a quien tienen que hacer las reclamaciones, sino al periódico que hayan sido envis-

#### SUBSCRIPCION PRO DIARIO ANARQUISTA

Suma enterior .... 224'65 Lista del Centro Cultural Tou-Listas 280 y 266, camaradas de de Rufas, calle Rocafort, Bar-